

Universidad Autónoma de San Luis Potosí.

Facultad de Ciencias de la Información

Lic. Gestión de la Información.



FACULTAD DE
CIENCIAS DE LA
INFORMACIÓN

Nombre:

Diana Victoria García Barrientos.

Semestre: 4

Título:

¿REALMENTE UNA RED O SISTEMA DE BIBLIOTECAS SE HACE
MÁS DIFÍCIL CUANDO SE HACE MÁS GRANDE?

Fecha de entrega:

26 de febrero del 2020.

40%

Unidad 1

L.B.I. EDUARDO SANCHEZ
TOVAR LOPEZ

El objetivo principal de este ensayo es dar a conocer, en primer lugar, como es que funciona una red o sistema de bibliotecas, para posteriormente plantear un argumento en base al título del presente documento.

Así mismo para dar inicio, se definirá lo que significa el término Sistemas de bibliotecas.

Un sistema de bibliotecas es un conjunto organizado de bibliotecas que interactúan entre sí y es a través de los servicios de información que prestan las bibliotecas, que el usuario tiene las facilidades de tener acceso a toda la información necesaria para sus necesidades.

Una red de bibliotecas es un conjunto de bibliotecas las cuales están a servicio de una comunidad, o población y cuyo objetivo es brindarles la información necesaria para atender las necesidades de información.

Los sistemas o redes de información funcionan bajo ciertos criterios para que puedan ser llamados así.

Uno de los puntos más importantes dentro de las redes o sistemas de bibliotecas es la cooperación interbibliotecaria, esto se refiere a todo tipo de colaboración que ayude al desarrollo de la biblioteca o bibliotecas. Un término posible es bibliotecas pobres y ricas, Las actividades de la cooperación bibliotecaria son principalmente el préstamo interbibliotecario, desarrollo de los acervos o colecciones, catálogos colectivos, etc.

La pregunta inicial de este documento es: ¿realmente una red o sistema de bibliotecas se hace más difícil cuando se hace más grande?

La cooperación interbibliotecaria nos hace llevar a cabo varios pasos para poder realizarla. Tiene muchos beneficios para los usuarios de las redes de bibliotecas. En base a los conceptos, pasos, planeación, propuestas, normas, proyectos, etc. Que se deben llevar a cabo cada que se crea y el proceso de las redes de bibliotecas, mi postura ante la interrogante es: Si, el incremento en las redes de bibliotecas es difícil, entre más crezca una red de bibliotecas, debemos tener en cuenta todo lo que eso conlleva, desde recursos, personal, preservación, calidad,

servicios, usuarios, catalogación, clasificación, alfabetización, recursos monetarios, reprografía, digitalización, etcétera.

Como cada proceso, se debe llevar a cabo un protocolo para de esta manera implementar o incrementar una red de bibliotecas, al incrementar el número de bibliotecas, sería más responsabilidades para el personal bibliotecario, desde el punto de vista del préstamo interbibliotecario, se deben ver varios factores, si el usuario puede ir por el libro a una biblioteca de otro campus u otra facultad, si no, se deben hacer tramites para la petición de dicho recurso, al incrementar el numero de bibliotecas, también incrementa el número de usuarios reales de otras bibliotecas, puede ser que un usuario requiera cierto material, pero debe pedirlo con tiempo de anticipación así que se deja la solicitud, pero resulta que otro usuario requiere otro recurso, pero no hay el personal bibliotecario suficiente para atender a las necesidades de información de todos y cada uno.

También por otro lado cada una de las bibliotecas tiene un acervo propio, entonces, si una de las sucursales de la red, necesita un libro, se deben checar las distancias, el numero de libros que se van a trasladar a otro centro, si están disponibles para ser llevados, si en esa biblioteca los usan mucho, si hay personal para llevarlo, etc.

La planeación de la cooperación interbibliotecaria conlleva a varios procesos para que pueda consolidarse, deben estar de acuerdo todas las bibliotecas incluidas en el sistema, aquí entraria la parte en que todas las bibliotecas son diferentes, trabajan por unas partes de igual manera, pero por otras partes trabajan de diferente manera, puede ser en actividades de alfabetización, etc. Entonces, cada biblioteca tiene sus normas y el adaptarse a una red de bibliotecas sería más difícil.

En cuestión del personal encargado del sistema, es más difícil el mantener el control de la biblioteca, la red se debe estar actualizando constantemente, por lo tanto, podrían surgen muchos problemas en torno a los servicios o al personal. Entre más grande sea una red de bibliotecas más personal necesita, ya que se debe tener cierto numero de bibliotecarios por cada cierto número de usuarios, se necesitaría más presupuesto para poder pagar un sueldo a cada bibliotecario que preste sus servicios en el centro de información.

Desde un punto de vista geográfico, hay redes locales, regionales, nacionales e internacionales, las bibliotecas pertenecientes al sistema o red, deben estar enfocadas a las mismas clases de documentos en caso de ser bibliotecas especializadas, pero también puede haber bibliotecas que no sean de la misma disciplina, se conforma una red de bibliotecas diferentes y aún así siguen teniendo demasiados beneficios para los usuarios, se debe aclarar desde un principio que es lo que implica para poder aclarar dudas sobre el objetivo de la cooperación.

En caso de que sea una cooperación o red nacional o internacional, se hace más difícil en envío de los recursos en físico, por una parte, sería digitalizarlos y así tener más fácil acceso, pero se tendría que ver la parte de los derechos de autor, el equipo que se necesita, el costo que tiene, etc. En una internacional sería lo mismo porque sería más distancia entre biblioteca y biblioteca.

En conclusión, con lo anterior explicado, entre más grande sea una red de bibliotecas, más difícil es su control, a medida que abarque más espacio geográfico, más difícil se hace la cooperación. Esto conlleva a que no se de un buen servicio hacia los usuarios ya que bajaría la calidad, podrían maltratarse los materiales, entre otras cosas.